



2 CRÓNICAS REGIONALES • DARIO EL DÍA • Lunes 8 de Abril de 2002

Conmemoran natalicio de Gabriela en el valle de Elqui

Una vez más, el valle de Elqui mostró su profundo espíritu mistraliano, al conmemorar emotivamente el 113º aniversario del natalicio de Gabriela Mistral, celebración marcada por significativos homenajes a la insigne poeta, realizados en dos actos oficiales celebrados en las parroquias de Vicuña y Montegrande, en el que tomaron parte, junto a los alcaldes anfitriones, Fernando Guzmán y Luceno Torres y el director del museo Gabriela Mistral de Vicuña, Rodrigo Iribarren, el señor intendente regional, Felipe del Río, el gobernador provincial Marcelo Díaz, la señora de Educación, Sofía Villalobos, concejales de ambos municipios e invitados especiales encabezados por la presidenta de la Fundación Premio Nobel Gabriela Mistral, Sra. Olaya Errázuriz de Tomić, la presidenta de la Fundación Gabriela Mistral, Olga Julio, la presidenta de la Asociación de Escritores del Ecuador, Nelly Córdova, la relaciones públicas de la Unión de Escritores Americanos, Gladys Bravo, la poeta y traductora de poesía, Estela Lorca, representantes de las Fuerzas Armadas y del Orden, miembros del Concejo Comunal de Cultura de Vicuña, representantes de

entidades culturales, maestros, apoderados, escolares y vecinos elquiños, que puntualmente se dieron cita en ambos encuentros, dándole con su presencia, un sentido real a la celebración de una fecha recordada en el mundo entero.

Lo más simbólico de la jornada, sin duda, estuvo marcada por dos acontecimientos inéditos, el primero referido a la lectura del decreto alcaldeño de la municipalidad de Vicuña, mediante el cual se declara al mes de abril como el mes de la poesía universal en toda la comuna, acción que se realizó durante la ceremonia en la parroquia de la Inmaculada Concepción de Vicuña a continuación del discurso del alcalde Guzmán y el segundo, más tarde, en la iglesia de Montegrande en donde el alcalde Torres recibió oficialmente en nombre del municipio de Paihuano el emblema patrio que cubrió los restos de Gabriela en su escala en Perú, cuando eran trasladados a Chile, donado por la familia Zaso, hijos cargados de emotividad concitaron la atención y aplausos de la concurrencia.

LOS DISCURSOS

Luego de la misa de acción de gracias oficiada

por el párroco Fidel Alvarez en Vicuña, hizo uso de la palabra el director del Museo Gabriela Mistral, Rodrigo Iribarren, quien en su documentada intervención valoró el sentido religioso de la poesía, citando fragmentos de su vida en torno al tema y lo que otros escribieron en el mismo sentido haciendo un recuento de condición de católica, por acercamiento al protestantismo, budismo y la teosofía, para retornar finalmente a su creencia inicial, el catolicismo, al terminar frases que Nicomedio Parra dijo "se la debería volver a querer, a releer, a ver, a complacer, es una novia abierta al infinito, una viuda perpetua, una mamá que no se olvida nunca". Por su parte, el alcalde Guzmán puso énfasis en su condición de maestra que fue capaz, a través de las letras, penetrar en lo más profundo de la gente y engranar con sencillez, pero colmada de sabiduría, la palabra justa para referirse a la mujer, el niño, los trabajadores y los oprimidos. Refiriéndose a la declaración del mes de abril como el mes de la poesía, es una sentida aspiración de la comunidad para redoblar los esfuerzos que estimulan la creatividad de los elquiños y de esta manera fomentar el camino de la poesía, iniciado

Foto: D. A.



Abril será el mes de la poesía universal en Vicuña, según lo estableciera un decreto alcaldeño en honor a Gabriela y su obra.

por la insigne escritura. La seremi de Educación, Sofía Villalobos, junto con señalar la fuerte emoción que le significa hablar por primera vez en su condición de autoridad educativa regional sobre un personaje de tanta significación para la humanidad, como Gabriela, lo es también en su condición de mujer directamente vinculada a la educación y de manera especial en todo lo referente a la reforma educacional, campesina en donde la poesía entregó lo mejor de sí y por esto ha sido reconocida en el mundo entero. Rendirle un homenaje en la fecha de su natalicio y en todos los acontecimientos que marcaron su vida, constituye una bálsamo, de un nuevo significado, de actualizar la relevancia que tengá-

641152

mos una poeta, maestra rural que ha sido galardonada en forma internacional, homenaje que significa también potenciar la creatividad de los niños, jóvenes y adultos en las letras y proyectar valores humanos que han dejado huella entre los más débiles en el mundo entero.

El alcalde Torres puso énfasis en el método mistraliano aplicado en las escuelas de la comuna, mismo que ha sido asumido en otras escuelas del país. Valoró la enorme significación de la donación del emblema nacional entregado por la familia Zaso por intermedio de la profesora universitaria Ilse Zaso, la que a partir de esta fecha pasa a engrosar el acervo de Gabriela en su comuna. Agradeció la presencia de los asistentes, en

Sergio Majul

Conmemoran natalicio de Gabriela en el valle de Elqui

[artículo] Sergio Majul

Libros y documentos

AUTORÍA

Majul, Sergio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Conmemoran natalicio de Gabriela en el valle de Elqui [artículo] Sergio Majul

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)